

Subcomisión contra la discriminación por orientación sexual e identidad de género. Minuta del 23 de agosto 2016.

Presentes: Angélica Solera Steller (representante de la Defensoría) Javier Sandoval, Diego Porras, Xinia Fernández, José Pablo González.

- 1) Se recibe a las señoras Ma. Lourdes Rivera Zúñiga y Ana María Mora Arguedas representantes de GAFADIS. Las invitadas explicaron ampliamente los objetivos del grupo que representan quienes son familias y amigos/amigas de personas LGBTI. Recientemente se realizó en Costa Rica una convención que reunió a destacadas personalidades de éstos grupos provenientes de distintos lugares del mundo. El interés de las señoras Riveras y Mora es establecer un enlace con la subcomisión que permita desarrollar algunas actividades en conjunto. Acuerdo: se agradece a las visitantes la información ofrecida y se les invita a proponer alguna actividad que, desde la perspectiva del trabajo que realizan, pueda desarrollarse en la institución. También es de interés de ésta subcomisión el trabajo conjunto con grupos de derechos humanos de las personas de la comunidad LGBTI.
- 2) Se hace una revisión de los puntos abordados en la última reunión realizada el 19 de julio y se agrega:
 - 2.a. Al cine foro realizado con la película, “la chica danesa” asistieron 75 personas (41 m y 34 h)
 - 2.b. del taller caja de herramientas se realizó el primero el 22 de junio asistieron 32 personas (18 m y 14 h) el segundo el 17 de agosto con la participación de 23 personas (11 h y 12m)
 - 2.c. se realizó la charla en la oficina de la defensa pública de san carlos con un abuen a participación de su personal igualmente José Pablo participó en una charla con personal del CJ de Limón organizada por la Unidad de acceso a la justicia.
3. respecto al taller solicitado a la Defensoría de Habitantes Angélica informa que conversó con doña Jeannette Carrillo quien manifestó lo conversaría con la Escuela Judicial ya que personal de esa dependencia está también colaborando con la Escuela en otros espacios formativos.
4. el 26 de julio se realizó la conferencia: diversidades sexo genéricas, nuevos contextos, nuevas familias. A cargo de la Dra. Diana Maffía directora del Observatorio de género del poder judicial de la ciudad de Buenos Aires.
5. se conoce solicitud de ingreso a la subcomisión de la sra. Ma. de los Ángeles Solano Gamboa, jueza Contravencional de La Unión . En vista de que no hay quórum se analizará la solicitud la próxima sesión.
6. Diego comparte la situación de una mujer trans joven quien está detenida ésta persona ha estado en varios centros penales donde ha sufrido todo tipo de violencias. La defensa pública de ejecución de la pena interpuso un recurso para que se le brinde una atención diferenciada, se está a la espera de la respuesta.
Acuerdo: tomar nota. Sobre el tema Xinia informa que se reunieron en la Secretaría con la defensora penal

juvenil y el jefe de la U de Capacitación de la defensa pública, quienes solicitaron el apoyo para iniciar la construcción de un protocolo de atención en el área que les corresponde para las personas trans. Se realizaron los primeros contactos para avanzar en esta tarea que será desarrollada probablemente el año próximo.

7. Xinia informa que acudió a la Secretaría la encargada desde el despacho de la vicepresidenta Ana Elena Chacón doña Andrea González ; Directora de Alianzas Publico Privadas. 87188987 // 22079392 quien se pone a disposición para establecer mecanismos de colaboración. Esta persona fue informada de la situación que señaló Diego en el punto anterior.